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1月の人口の動き

出生男32女17計49

死亡々32々26々58

転入々33々30々63

転出や34々23ク57

世帯数10，296（前月＋10）

人口42，651（前月－3）

男20．564女22，087

宿麟塵繊誰誰挫

「・1゛4，なまえy賊かtg」

　

もうすぐかわいい小学1年生が誕生し

ます。ことしの新人学児童は男311人女

294人計605人です。

　

よい子たちは希望に胸を膨らませて、

もう学校生活に夢をはせているに違いあ

りません。

　

また、お父さんお母さんも、お子さん

の生活態度や学習の面で、いろいろと指

導に心掛けておられることでしょう。

　

学校でば「はい」とよい返事が出来

るlとが自分の名前がひらがなで書け

るlなど、生活の基本となるものだけは

身につけていることが必要です。

　

この機会にいま一度、学校生活の基本

となるもの全般について見直してみまし

よう。

　

入学前の家庭での指導は本紙4ページ

の「新入学児童、これだけは出来ますか」

に詳しく掲載しました。

（写真は郵便遊びで名前を書く練習をす

る子供たち……義景保育園で）
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きネ刈ジい新年席贈1茸

義務的経費はこれから増加の一途

起
債
は
五
十
年
度
の
二
倍
半
に

　

新年度の予算編成

が終わりましたので

その概グを紹介しま

す。歳入では市税の

伸びが低く、地方交

付税が減少します。

　

それに引き替え歳

出では市の借金の元

利償還金、土地基盤

整備補助金等の債務

負担行為、学校用地購入費等の償還金、

人件費などの義務的な経費が増えるため

財政再建以来の厳しい財政状況になって

います。

　

歳入で一番大きな額を占める地方交付

税は10億5，850万円を見込んでいますが

昭和50年度当初予算に比べて150万円減

額しました。これは西谷村合併後5年間

交付されてきた特別算定分約8，000万円

がなくなるのと、算定基準の改訂によっ

て今まで事業費補正で計算されていた交

付税1億100万円が起債（借金）に振り

替わったためです。

　

また、市税は8％の伸びしか期待出来

ず、その結果、起債の増額と使用料・手

数料の引き上げ、それに今まで積み立て

てきた財政調整基金からの1億3，000万

円の取り崩しを余儀なくさせられました

　

起債は総額2億7，890万円で、昭和50

年度に比べて2．4倍になっています。ま

た、使用料・手数料も応益負担の原則に

より、市民会館の使用料、保育料、諸証

明の手数料を引き上げて、年間2，035万

円の増収を見込み、歳入歳出総額37億2，

000万円としました。

　

歳出ではどうしても支出しなければな

らない義務的経費として市債の元利償還

金1億981万円、土地開発公社償還金2，

529万円、債務負担行為6，672万円、人

件費11億8，250万円があり、人件費を除

くこれらの経費は償還期間等が定められ

ているので、これから更に増加する傾向

にあります。（今後5年間分は上表のとお

りです）

　

ことしはこのように投資的経費が極度

に圧迫された中で、ゴミ焼却場、有終会

館（仮称）富田小学校体育館の建設など

を実施しなければなりませんので、負担

金補助金の2割節減、管理経費の節減を

盛り込んだ予算編成になりました。みな

さんのご理解とご協力をお願いします。

年度別義務的経費の負担状況

晰年政客緻は7羅方法

　

市が昨年行った観光客の実態

調査によりますと、客数は77万

　

7，000人で前年より10万7，000

人増え、観光地別では第1位が

六呂師の25万3，000人、第2位

が勝原の23万2，000人でした。

また、観光客の声の調査では大

野の印象は「観光地ズレしてい

ない静かな城下町で温かい人情

ときれいな水がすばらしい」と

答えた人が大半でした。

観
光
客
の
調
査

もちつきを楽しむ県外スキーヤー

　　　

関東の客増える

　

観光客実態調査によりますと、昨年の

観光地別客数は六呂師｀、勝原に次いで、

市内観光と越前おヽおのおどりが前年とは

2万5，000人多い10万5，000人でした。

　

観光の目的別では行楽、ハイキングな

どの自然を求める人が48万人、スキーが

11万人越前おおのおどりが10万人で、そ

のうち日帰り客が全体の91％を占めてい

ます。

　

客層の調べでは、県内が61万4，000／’
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諸派脂青湖靉気

／人県外が162万7，000人で、県外客の

50％は関西、23％が中京、5％が関東の

人です。

　

また、年間の市内旅館宿泊客は約5，000

人で、昨年とは1，000人増え、関西の客

に次いで関東の客が多く、関東の客の急

増が目立ちます。

　　

指摘された交通の便

　

観光客の声の調査は昨年4月から11月

まで、市内の旅館や土産物店、郷土歴史

館などに調査用紙を置き、477枚の回答

を得ました。

　

まず、客の出身地は大阪、東京、兵庫

が上位を占め、職業は会社員、公務員、

学生が多く、年齢別では20歳台が全体の

約50％、40歳台11％となっており、若い

サラリーマンが旅行を楽しんでいること

がわかります。

　

観光目的地は九頭竜峡、越前大野城、

朝市、御清水、郷土歴史館、寺町、朝倉

義景墓所、宝慶寺などで85％の方が初め

ての客ですが、5回以上訪れている人が

5％もあります。

　

また、大野市を知ったのは「雑誌」「人

から聞いた」「旅行案内書」「新聞」「テレビ」

などが上げられており、マスコミの影響

の大きさが伺えます。

　

観光客が選んだ土産物は一刀彫雪人形

水引細工などの民芸品、けんけら、くる

み洋かんなどの銘菓、そしてイチゴ、ゼ

ンマイ、里芋、地酒、山菜漬などで郷土

色豊かな物が喜ばれています。

　

大野市の印象は「静かで心安まる美し

い街、古い格子の町並みはエトランゼの

心を和ませてくれる」「人情味があり、

水の豊かさと美しさがすばらしい」……

などよい感じをもたれているようです。

　

だが、「公衆便所がない」「交通の便

が悪い」「標識や案内板が少ない」「土

産物店が少ない」等の苦言も出されてお

り、市ではこれらの意見を今後の参考に

生かしていきます。

井戸枯れ防いだ゛節水ここl

　　

苦情わずか7件

　

この冬は市民1人ひとりが節水に心掛

けているおかげで、心配された井戸枯れ

もほとんどなく過ごせそうです。

　

昨年12月に制定された地下水保全要綱

に基づいて、みんなが屋根融雪のストッ

プ、道路融雪水の合理的な使用、工場や

家庭用水の節約などに真剣に取り組んで

きました。一方、市では融雪対策として

市街地の用水路に水を多く流すため、水

路のしゅんせつや整備、節水対策として

ステッカー、ポスターの掲示運動、市職員

による節水協力班の設置、市の全施設に

量水計の取り付け等を行い、市民の節水

運動を積極的に進めてきました。

　

このため、1月には5日から23日まで

の19日間連続して雪が降り（16・17日は

降雪なし）累積降雪量が3に9yに達し

たにもかかわらず、井戸枯れの苦情はご

く一時的に起こった7件だけでした。

　

776戸が井戸枯れした昨年の1月は9

日から19日の11日間連日降雪があり（14

15日は降雪なし）累積降雪量は2に66y

でした。両年を比較すると、ことしの方

が降雪期間も長く量も多いのにかかわら

ず井戸枯れがほとんどなかったことは、

いかに市民の節水が徹底していたか、全

市民の協力の大切さを実証しています。

　　

観測＃4ヵ所増設

　

市は今後の井戸枯れ防止対策として、

従来特に渇水がひどかった春日1丁目の

春日公園、弥生町の弥生公園、新庄の開

成保育園、天神町の医師会館裏の4ヵ所

に観測井戸を設け、2月2日から測定を

始めました。

　

井戸は直径5ヤの鉄パイプを地下14に

まで打ち込み、毎日午後3時に水量を測

り、道路沿いに掲示板を設けてその日の

水位をお知らせしています。

　

2月27日には一番低い所が春日公園の

2に8y、高い所が医師会館の1に64ン

でした。4ヵ所のうち1ヵ所でも5に以

下になりますと、市は警報を出し、生活

水保全のバロメーターにしていきます。

地下水を観測する協力員

地下水位の掲示板に見入る市民

スマイル

　　　

有機農業

フンとにケッコなことだなモー

　　　　　　　　

－ゆうきの会
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県点訳友の会大野支部
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目の不自由な人に

まちの話題を知らせ

ようと、福井県点訳

友の会大野支部（坪

内茂支部長）では毎

月゛市政大野lを録

音テープに吹き込ん

で市内の視力障害者

に贈り、゛声の市報l

として大へん喜ばれ

ています。

　

昭和48年2月から

始め、すでに満3ヵ

年が経過しました。

　

当初は会員もごく

少数でしたが、現在

は20歳から60歳台までの10人で、保母、

住職、主婦など職業もいろいろです。毎

月第1日曜日の例会日には大野公民館へ

集まり、お経や小説、また

視力障害者福祉協会からの

依頼文書などを点訳する作

業と、゛市政大野之を録音

する作業をしています。

　　

「吹き込みは下手でも全

員が力を合わせてやろう」

と、それぞれ分担を決めゆ

っくりと話しかけるように

朗読して、吹き込みが全部

終わるには2、3時間かか

ります。

　

また、テープは3本複製され、大野市

視力障害者福祉協会に届けられて、各協

会員宅を巡回しています。

　

視力障害者の皆さんから「家族に読ん

でもらうといってもなかなか時間が取れ

ないが、録音のおかげで自分の聞きたい

ときに使えるのでありがたい」と感謝さ

れています。

　

坪内支部長は「目の不自由な人から少

しでも喜んでもらえているのはうれしい

です。私たち会員は奉仕活動というより

も、よき理解者になろうと努力しており

この輪がもっと大きくなるようがんばり

ます」と話していました。

市報を吹き込む点訳友の会大野支部の会員

曹

　　

㎜

　　

－

　

W

　

二こ

これだけは出来ますか

　

新人学の児童をもたれるお父さんお母

さん、お子さんは次のことをみんな出来

ますか。もし出来ないものがありました

ら、入学までに身につけるよう心掛けま

しょう。

≪学校生活がうまく出来るための基本的

な生活習慣≫

○「はい」とよい返事が出来る。

○自分の名前、親の名前、住所、学校名

　

が言える。

○便所へ行きたい、おなかが痛いなどが

　

はっきり言える。

O「おはよう」「さようなら」「いただきま

　

す」「ごちそうさま」などのあいさつが

　

気持よく出来る。

O早寝早起きが出来る。

○ある速さで食事が出来る。

O顔洗い、歯みがきを毎日する。

O鼻汁が出たらすぐにかむ（ハンカチ、

　

ちり紙を離さない）

O用便は自分で出来る（朝か夕方に習慣

　

づける）

O洋服を脱いだり、着たり出来る。

Oランドセルを自分で背負うことが出来

　

る。

O後始末が出来る。

Oだれとでも楽しく遊べる。

O遊びに出かけるときには、行き先が言

　

える。

○正しい道順で、行き帰りが出来る。

○交通の危険な所を知っている。（親子

　

で歩いて納得させる）

○右側をさっさと歩き、横断歩道は手を

　

上げて渡る。

≪学習面はこれだけ≫

○自分の名前がひらがなで読めて書ける

〈健康面で気をつけたいこと≫

○目、耳、鼻、歯など体の故障がない。

○食べ物に好ききらいがない。
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「ゆうきの会」が発足

　

生産者、消費者で組織

　

大野市「ゆうきの

会」結成の集いが2

月28日市役所で開か

れました。

　

農家と消費者が一

体になって正しい農

業のあり方を考え、

無公害な農産物づく

りを推進しようとい

うもので、主婦や農

業を営む青壮年など40人が参加しました

　

化学肥料による耕地の荒廃、農薬によ

る食品公害が叫ばれているときだけに、

生産者と消費者が直接手をつなぐこの会

は県下で初めてのヶ－スとして各方面か

ら多くの期待が寄せられています。

　

発起人の1人である坂本直木さん（富

塚、農業）は「これまでの化学農法は省

力化や増産の面で成果を上げてきました

が、耕地はすでに地力が落ちつつあり、

赤ランプがつき出しました。このままの

状態が続きますと、土地は死んでしまい

ます。また農薬による食品公害もちまた

に続出しており、人命をも危うくしてい

ます。このため、生産者は地力を培養す

る有機農法に取り組むべきであるし、消

費者と共に無害農産物の普及に努めなけ

ればなりません」と語っていました。

　　

「ゆうきの会」は①農業技術の有機的

な結合②農業経営の有機的な結びつき③

地域における有機的な結びつき④有機的

な人間関係の推進⑤勇気をもって実行－

の5項を目標に掲げており、有機農法の

　

゛有機心と勇気をもって実行の゛勇気l

を含んで名がつけられました。

今後の事業を話し合う「ゆうきの

会」会員

大野有機農業生産組合

　　　

牛ふん、鶏ふんをたい肥に

　　　

肥料施設2，763万円で建設

　

市内には、有機農法を積極的に研究し

率先して実行している団体があります。

　

その1つは大野有機農業生産組合（高

津靖生組合長

外9人）で、

牛のふん尿や

鶏ふんに稲わ

ら、もみぬか

などでたい肥

を作り、有機農業を進めています。

　

昨年は大きなたい肥舎や貯留そう、格

納庫などを1，263万円で造りました。ま

た、秋には土地の高率的利用と農作物の

自給率の向上をねらって、現在はだれも

作らなくなった大麦を5昌。栽培してお

り、大野市の農業のパイロット的な存在

になっています。

　

組合では、ことしはさらにたい肥舎を

　

1．500万円で建設するとともに、有機農

業を広げる一環として水稲の請負耕作事

業に乗り出すことになり、とりあえず4

．5昌レを請け負い、組合で作るたい肥χ

使って有機農法の拡大を図ろうと、全組

合員が意気込んでいます。

　

また、上庄酪農振興組合では稲作農家

とタイアップして、稲作農家からは稲わ

らを牛の粗飼料にもらい、酪農家からは

ふん尿×水田の肥料に還元するという相

互共栄の営みが、昨年18八の水田で行

われ、農業の有機的な連携が本格化しよ

うとしています。

　

一滴l雌爵

豺

将監城跡

　　

「将監城跡」は山

頂の広さが約15平方

に、山道は急坂で1

歩踏み誤ると九頭竜

川の激流へ真逆様に

落ちるという要さい

の地です。

　

大野郡誌に「俗称

二宮某当郡穴馬谷勝

原城主の執事にて、

朝倉敏景と力戦し、

文正元年（1466）井野にて討死す（寺

社創記）」と書かれており、これが「将

監城」のいわれとなっています。

　

この戦いでこ宮将監は阪谷方面から

攻め寄せた朝倉軍に焼き打ちをかけら

れて敗れたといわれています。今も中

腹には高さ57ツのこけ

むした五輪塔が一基あ

りますが「将監のため」

の刻字がありませんの

で、縁者が戦死者達の

供養に建立したものと

推定されています。

　

勝原は土井公時代も

政治経済の要地で「勝

原番所」がありました

　

昭和33年7月17日市

史蹟指定。
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政治家や候補者の寄付

　

受けたり求めたりすると違反

　

公職選挙法が昨年の10月に一部改正さ

れ、政治家や候補者が選挙区内の人に寄

付行為をすることは厳しく禁止されまし

た。選挙に関係がなくても、また名義が

どのようなものであっても、品物や酒を

贈ることは出来ません。

　

このことは寄付を受ける側の市民も注

意しなければならないことです。

　

また、政治家や候補者に寄付をねだっ

たり、求めたりすることは法律違反にな

ります。

　

1年をとおして贈答の機会は多くあり

ますが、「受け取らない、求めない」よう

に十分気をつけて、金のかからないきれ

いな選挙が出来るよう、平素から心掛け

ましょう。

お知らせ

◆交通災害共済、3月が切り替えです

　

交通災害共済は、年額450円の掛金で

あなたを守ります。

　

全治1週間の傷害7，000円から、死亡

70万円まで7段階の見舞金が出ます。

　

この共済制度は1年加人で、3月中が

受付期間です。まだ加人していない方は

この機会に、また加入している方も切り

替えが必要ですから、各区長さんへ申し

込んで下さい。

◆「奥越前の民俗芸能」を予約出版

　

市内の民俗芸能を集大成した「奥越前

の民俗芸能」が市文化協会の文化の里づ

くり事業推進委員会から近く出版されま

す。表紙はカラー装丁、ソノシート入り

でカンコ踊り、扇踊り、平家踊りなど250

種を180ページに集録します。

　

1冊2，000円でLooa部予約出版しま

すので、ご希望の方は後日各戸へ配布さ

れる申し込み用紙に記入され、3月20日

までに大野市教育委員会内、文化の里づ

くり事業推進委員会、または最寄りの公

民館へ申し込んで下さい。

◆奥越史料5号を800円ではん布

　

奥越史料5号（記録編）が出来上がり

実費800円でお分けしています。

　

ご希望の方は市郷土歴史館または市教

育委員会社会教育課へおいで下さい。

　

なお、4号（記念碑篇）800円、大野

市教育百年史1，200円も若干在庫品があ

りますのでお分けします。

◆市民卓球大会は14日

　

市民卓球大会は3月14日（日）午前9

時から有終西小学校体育館で行われます

　

小学5、6年生の部、中学生の部、一般の

部（高校生を含む）がありますので、希

望者は3月10日までに市教育委員会体育

課へ申し込んで下さい。

◆グアテマラ震災に温かい手を

　

中米のグアテマラは大地震で7万2，0

00人の死傷者を出し、大きな被害を受け

ました。日本赤十字社は、このり災者救

援のために義援金を募っていますので、

温かい心をお寄せ下さい。義援金の事務

は市福祉事務所で行っています。

◆商業・準商業地域を準防火地域に指定

　

2月に準防火地域の変更があり、新用

途地域の商業地域、準商業地域（市街地

の中心部）がこれに該当します。

　

この地域で建築される建物は、延焼の

恐れがある部分にいろいろな制限を受け

ます。詳しいことは市の都市計画課が窓

口ですから、お尋ね下さい。

◆固定資産課税台帳の縦覧は4月に

　

固定資産課税台帳の縦覧期間は、例年

3月1日から20日までですが、ことしは

国会での地方税法改正案審議の関係上、

4月に変更になります。

3月10日～4月20日

春の青少年を守る運動

　

「愛のひと声」をかけましょう。

mLmi嶼

　

寒
の
入
り
と
と
も
に
一

週
間
ほ
ど
雪
が
降
り
続
い

た
時
に
は
、
ど
ん
な
大
雪

に
な
る
か
と
マ
ユ
を
ひ
そ

め
た
。
し
か
し
こ
月
に
入

り
穏
や
か
な
天
気
が
続
き
、
憂
慮
さ
れ
て
い
た

水
枯
れ
も
、
市
民
の
協
力
に
よ
っ
て
切
り
抜
け
三

月
を
迎
え
た
。
ｙ
三
月
は
春
を
告
げ
る
ひ
な
（
雛
）

祭
り
。
雛
祭
り
と
い
え
ば
芥
川
龍
之
介
作
に
「
雛
」

と
い
う
短
編
小
説
が
あ
る
・
代
々
伝
わ
っ
て
き

た
雛
人
形
が
、
家
の
没
落
の
た
め
人
手
に
渡
る

こ
と
に
な
る
。
「
人
手
に
渡
る
物
だ
か
ら
絶
対

に
さ
わ
っ
て
は
い
け
な
い
」
と
厳
し
く
言
っ
て

い
た
父
親
が
そ
の
前
日
の
夜
ふ
け
土
蔵
の
中
で

こ
の
人
形
を
並
べ
て
み
じ
ろ
ぎ
も
せ
ず
、
見
入

っ
て
い
る
、
と
い
っ
た
ラ
ス
ト
シ
ー
ン
が
あ
る

y
生
活
の
中
に
し
み
込
ん
だ
雛
祭
り
。
そ
し
て

そ
の
人
形
は
家
族
同
様
な
の
で
あ
ろ
う
。
も
と

も
と
中
国
か
ら
伝
来
し
た
行
事
で
は
あ
る
が
、

桓
武
天
皇
の
こ
ろ
か
ら
今
日
ま
で
、
も
う
す
っ

か
り
日
本
民
族
の
中
に
と
け
込
ん
だ
日
本
の
行

事
と
い
っ
て
も
よ
い
で
あ
ろ
う
。
y
し
か
し
、
最

近
で
は
こ
の
行
事
が
ど
れ
ほ
ど
行
わ
れ
て
い
る

で
あ
ろ
う
か
。
な
る
ほ
ど
テ
レ
ビ
の
コ
マ
ー
シ

ャ
ル
で
は
「
あ
か
り
を
つ
け
ま
し
よ
ボ
ン
ボ
リ

に
」
の
歌
に
の
せ
て
、
雛
人
形
の
宣
伝
を
し
て

は
い
る
が
、
な
ん
と
な
く
む
な
し
い
感
じ
で
あ

る
。
き
ら
び
や
か
な
人
形
で
な
く
と
も
よ
い
。
色

紙
で
作
っ
た
内
裏
様
、
三
人
官
女
、
五
人
ば
や

し
で
結
構
、
要
は
優
し
い
心
根
の
問
題
だ
ろ
う

　

y
地
面
も
素
顔
を
見
せ
て
き
た
。
そ
し
て
そ
の

下
で
は
草
や
虫
た
ち
が
「
春
」
の
工
作
に
余
念

の
な
い
こ
と
で
あ
ろ
う
。
「
春
は
名
の
み
の
風
の

寒
さ
よ
」
だ
が
、
そ
の
風
に
も
ほ
の
か
な
や
さ

し
さ
が
あ
る
。
フ
キ
ノ
ト
ウ
も
も
う
す
ぐ
だ
。

春
が
大
野
盆
地
を
ノ
ッ
ク
し
て
い
る
。
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